
    Ayer, por la noche empresa y sindicato acordaron una prórroga para apla-
zar la huelga y buscar solución al aumento salarial y contractual. El plazo 
fatal es el próximo 14 de septiembre.
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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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En 9 meses se ha 
auxiliado a 205 personas 
del suicidio, 10 lo han 
consumado: SSA

VW METE FRENO A 
LA HUELGA HASTA  
14 DE SEPTIEMBRE
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Aumenta la renta de de  
casas habitación casas habitación por el por el   
regreso a clases
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DOLOR UNÁNIME A NIVEL DOLOR UNÁNIME A NIVEL 
MUNDIAL POR LA MUERTE MUNDIAL POR LA MUERTE 

DE LA REINA ISABEL IIDE LA REINA ISABEL II
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MARES SALVAJES:MARES SALVAJES:
  UNA LLAMATIVA VIDA OCEÁNICA

VIOLENCIA SIN FRENOVIOLENCIA SIN FRENO

  El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Similares y Conexos de Volkswagen de México (Sitiavw) informó a
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Lanza BUAP 
una herramienta 
digital de servicios

 Durante su permanencia en Puebla, la Durante su permanencia en Puebla la
presidenta del Consejo Nacional, Bertha 
Luján Uranga abrió la posibilidad.

  Durante asalto hieren a una persona en la México PueblaDurante asalto hieren a una persona en la México Puebla
  Mujer reportada como desaparecida apareció muerta en motel de AtlixcoMujer reportada como desaparecida apareció muerta en motel de Atlixco
  En Tecamachalco, hallan a hombre que días antes fue secuestradoEn Tecamachalco, hallan a hombre que días antes fue secuestrado

NO HAY “CORTÓN” DE  BARBOSA SINO ESTILOS NO HAY “CORTÓN” DE  BARBOSA SINO ESTILOS 
DE HACER POLÍTICA: EDUARDO RIVERADE HACER POLÍTICA: EDUARDO RIVERA

Desde la colonia Azcárare, el presidente Eduardo Rivera Pérez,  realizó la supervisión de bacheo, además aseguró que el Ayuntamiento 
de Puebla realizará una amplia presupuestal de 14 millones de pesos para tapar más de 15 mil baches. 

ComerciantesComerciantes  
piden piden NNoche Libre oche Libre 
a la autoridad por el a la autoridad por el 
Día del GritoDía del Grito

ESTADO  / PAG. 13

  Esto después de que el edil, Eduardo   Esto después de que el edil, Eduardo 
Rivera,  informó que para el 15 de Septiembre Rivera,  informó que para el 15 de Septiembre 
no habrá noche libre como lo solicitaron no habrá noche libre como lo solicitaron 
restauranteros; el cierre será a las 3AM.restauranteros; el cierre será a las 3AM.
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ANGELOPOLITANAS

Como dice el refrán popular, “quién se ríe, se 
lleva” y en eso está la política local, claro sin 
rencores ni falsos sentimientos, de eso se 
platicó ya en privado.
Al no ser invitado a actos públicos por el 
gobernador Luis Miguel Barbosa, el presi-

dente Eduardo Rivera consideró que no es 
un rompimiento, sino, estilos y formas de hacer 

política en cada gestión. 
Precisó que no se va a distraer por este tipo de decisiones, 
por parte del titular del Poder Ejecutivo, ya que, su prioridad 
es trabajar por el bienestar de los poblanos, y atender todas 
sus demandas. 
“No voy a perder la concentración en la tarea de lo que estamos 
haciendo que es corregir el rumbo de nuestra ciudad, y como se 
corrige el rumbo de la ciudad, trabajando todos los días, llueve 
o truene, estamos muy contentos de servirles a los poblanos 
y poblanas, mi gobierno será un gobierno siempre abierto al 
diálogo al respeto con los demás órdenes de gobierno, con el 
gobierno federal, con el gobierno estatal, con los alcaldes del 
área metropolitana”, insistió. 
Por último, el alcalde negó que exista una ruptura en la alianza 
entre el Partido Acción Nacional y el Revolucionario Institu-
cional, consideró que sólo será algo temporal, para llegar a un 
acuerdo. Eso dijo el principal opositor para suceder al gober-
nador Barbosa.

El mandatario Luis Miguel Barbosa informó 
que el más violento de los delincuentes en 
la zona metropolitana es “El Caimán”, pero 
aseguró que varios de sus cómplices fueron 
detenidos y ahora están en su búsqueda. 
“Solitos eh, solitos Policía Estatal y Policía 
Ministerial de la Fiscalía”, precisó, excluyendo 

a la policía municipal de Puebla.
Agregó que lo mismo ocurre con “La Patrona”, a quien ya tienen 
ubicada y en espera de poder detenerla en la Ciudad de México, 
donde es resguardada por la delincuencia de Tepito.
Informó que, el mediodía del pasado martes 6 de septiembre, 
se detuvo a tres integrantes de una familia, denominados “Los 
Tobis”, de quienes se refirió como un grupo de nivel medio, pero 
peligroso y una extensión de la estructura que dejó Cristian 
N. alias “El Grillo”.
Dijo que primero se detuvo al papá y luego a dos de los hijos, 
y están por aprehender a otro de los hermanos, quienes se 
dedicaban al cobro de derecho de piso y venta de drogas en 
el mercado Morelos.
La investigación de los agentes indica que estas personas tenían 

una asociación delictiva con Fernando N., alias “El Pantera”, 
hermano de “El Grillo”, quien permanece bajo prisión.
Además de las extorsiones, presuntamente se dedicaban a la 
distribución de droga, y se investiga su posible participación 
en homicidios ocurridos recientemente.

La inflación en el estado de Puebla no cede, 
ya que cerró agosto de 2022 con un índice 
del 8.40 por ciento, cuando en el mes 
anterior la cifra era de 7.26 por ciento.
El Índice Nacional de Precios al Con-
sumidor (INPC) del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (INEGI), explicó que este aumento 
en el indicador impactó de forma directa al precio de las frutas, 
verduras, mercancías, servicios, la educación y la vivienda.
Algunos de los alimentos que durante agosto presentaron un 
incremento en su costo al público, destaca la cebolla con un 
alza del 54.41 por ciento; la naranja, con un 8.47 por ciento; la 
papa, con un 6.38 por ciento; la tortilla de maíz, con un 2.41 por 
ciento; el pan de dulce, con un 2.24 por ciento, y los refrescos 
envasados con un 1.19 por ciento.
Mientras tanto, los servicios que tuvieron impacto fueron todos 
los establecimientos relacionados con la preparación de comida 
con un 1.20 %, así como la vivienda propia, con un 0.28 %

Isabel II falleció a los 96 años, en su residencia de Bal-
moral y rodeada por toda su familia, según anunció el 
palacio de Buckingham. “La Reina ha muerto en paz 
en Balmoral esta tarde. El Rey [Carlos de Inglaterra] 
y la Reina Consorte [Camilla Parker-Bowles] regre-
sarán mañana a Londres. Jueves. 8 de septiembre 
de 2022″, informó un comunicado sobre fondo 
negro en la página oficial del palacio.

La salud de la monarca más longeva y 
popular del Reino Unido comenzó a declinar 

desde que muriera, en abril de 2021, su esposo, Felipe 
de Edimburgo.
La monarca pudo presenciar en primera persona las celebracio-
nes en todo el país en julio pasado por sus 70 años de reinado 
̶el Jubileo de Platino̶, e incluso estuvo en condiciones, esta 
misma semana, de recibir en su residencia escocesa al primer 
ministro saliente, Boris Johnson, y de encargar a su sucesora, 
Liz Truss, la formación de un nuevo Gobierno en su nombre.
A pesar de las tormentas y contratiempos vividos por la Casa 
de los Windsor durante este tiempo, la popularidad de Isabel 
II se mantuvo fuerte hasta el final de lo que los historiadores 
definen ya como la “segunda era isabelina”.
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LANZA BUAP HERRAMIENTA DIGITAL DE SERVICIOS

EL CONSEJO 
UNIVERSITARIO APROBÓ 
LA APLICACIÓN MÓVIL 
DE SERVICIOS DIGITALES 
UNIVERSITARIOS

A propuesta de consejeros universitarios, 
a partir del lunes 12 de septiembre el in-
greso de la comunidad universitaria a las 
instalaciones de la BUAP será con creden-
cial BUAP, INE o QR

A partir de una nueva cultura digital, 
el Consejo Universitario aprobó por una-

nimidad desarrollar la Aplicación Móvil de 
Servicios Digitales Universitarios, para 
docentes, estudiantes y personal admi-
nistrativo, como una herramienta de apo-
yo propuesta por la Comisión Institucional 
para el Seguimiento y Evaluación de la 
Pandemia COVID-19, y las direcciones de 
Administración Escolar (DAE) y General de 
Cómputo y Tecnologías de la Información 
y Comunicaciones (DCyTIC).

Durante la séptima sesión extraordi-
naria, a propuesta de consejeros alumnos 
y directores, el máximo órgano de gobier-
no de la institución acordó también que a 

partir del lunes 12 de septiembre el ingre-
so a las instalaciones de la BUAP será con 

INE o el código QR.
La Rectora Lilia Cedillo Ramírez ce-

lebró esta participación que fortalece el 
ambiente democrático de la institución 
y señaló que la utilización de herramien-

manera oportuna posibles brotes por 
COVID-19 y en consecuencia frenar una 
cadena de transmisión dentro de la ins-
titución. De aquí la importancia de este 
mecanismo digital que se implementó con 
la idea de preservar la vida y la salud de 
la comunidad universitaria.

Tras señalar que la universidad ha 
realizado un enorme esfuerzo para pro-
teger a su comunidad y lo seguirá ha-
ciendo, recordó que la encuesta sobre 
percepción de necesidades y expectati-
vas de la comunidad (otoño 2022), rea-
lizada por el CISO, permitió visualizar 
que los universitarios se sienten seguros 
dentro de la institución. Añadió que el 
trabajo conjunto ha facilitado que esta 
percepción no sólo sea en cuestiones 
sanitarias, sino también respecto a posi-
bles actos delictivos.
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KAY TOCA TIERRA COMO HURACÁN 
CATEGORÍA 1 EN MULEGÉ, BAJA 

CALIFORNIA SUR
El huracán Kay de categoría 1 tocó tierra alrededor de 
las 16:00 h con vientos de 120 kilómetros por hora con 
rachas de 150 kilómetros por hora

APPLE WATCH ULTRA, EL RELOJ 
MÁS RESISTENTE PARA AMANTES 

DE LOS DEPORTES EXTREMOS
El Apple Watch incorpora una batería que dura hasta 
36 horas en condiciones normales de uso; costará 
19,999 pesos

MURIÓ PILAR MORÁN, 
MADRE DEL CANTANTE 

MANUEL MIJARES
De acuerdo con reportes, el fallecimiento de la madre 
de José Manuel Mijares Morán ocurrió el miércoles 7 de 
septiembre

DOLOR UNÁNIME A NIVEL 
MUNDIAL POR LA MUERTE 

DE LA REINA ISABEL II
El mundo reaccionó con un sentimiento prácticamente 
unánime de dolor por la muerte de la reina Isabel II de 
Inglaterra
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QUE NO RENUNCIENFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Fundador del Partido de la Revolución Democrá-
tica (PRD), el exguerrillero y ahora integrante del 
bloque opositor, Jesús Zambrano, urgió a Adán 
Augusto López y Claudia Sheinbaum, a que pre-
senten su renuncia a la brevedad, “porque están 
incumpliendo con sus responsabilidades”.
“Deben renunciar a sus cargos, los dos, porque 
están incumpliendo con sus responsabilidades, 
no merecen ni siquiera ser candidatos de Morena, 
mucho menos que vayan a ser presidentes de la 
República, de ninguna manera, renuncien por el 
bien de México”, insistió.
El líder, de lo que queda del perredismo, señaló que 
Sheinbaum “se la pasa en campaña presidencial 
y solo busca quedar bien” con Andrés Manuel 
López Obrador.
“(Sheinbaum) se la pasa todos los fines de semana 
en campaña promoviendo su figura para ver si 
puede quedar bien con quien piensa, quiere que 
la designe como candidata de Morena a la Pre-
sidencia de la República”, soltó el izquierdista.
Y respecto al secretario de Gobernación, Zambrano 
apuntó que “debe de renunciar a su cargo por 
faccioso, porque es un delincuente electoral y que 
además está incitando a sus propios legisladores 
de Morena a violar la Constitución, cuando insiste 
en que este mes aprueben la iniciativa para que 
la Guardia Nacional pase a la Sedena”.
Nadie le quita valora lo dicho por el copropietario 

del PRD y líder de la facción conocida como “Los 
Chuchos”, en el sentido que los precandidatos 
dejen sus cargos para dedicarse a la lucha por 
las Palabras Mayores.
Empero, los analistas y críticos de la 4T señalan 
que mejor no renuncien, considerando el estilo 
presidencial de designar funcionarios, mientras 
menos capaces para el cargo y más solícitos sean, 
mejor.
Pensándolo bien, que no se vayan, porque sus 
relevos pueden pesarles más a los mexicanos.

¿LITIO PARA
MÉXICO?
Por la tarde del 23 de agosto, se publicó en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto 
para la creación del organismo descentralizado 
Litio para México, cuyo acrónimo será LitioMx 
y tendrá como cabeza de sector a la Secretaría 
de Energía.
El objetivo de LitioMx “es la exploración, explota-
ción, beneficio y aprovechamiento del litio, ubicado 
en territorio nacional, así como la administración 
y control de las cadenas de valor económico” del 
mineral señalado.
Preguntando a los expertos, aparecen tres temas 
inquietantes:
1.-El crimen organizado. La Familia Michoacana se 
hizo multimillonaria pellizcándole cargamentos a 

productores privados de acero y posteriormente 
enviándolos a China, obteniendo efedrina a cambio.
No hay demasiada ciencia en mudar de acero a 
litio como producto a exportar ilegalmente.
2.-La seguridad nacional. La experiencia en la 
mayoría de las minas de distintos elementos en 
México está plagada de opacidades entre los 
supuestos guardianes que las custodian, la delin-
cuencia organizada, los caciques de la zona y las 
diferencias entre lo que reportan a la autoridad y 
lo que efectivamente explotan los concesionarios.
¿Quién va a revisar lo que realmente se produzca, 
tratándose de una empresa del Estado?
3.-El plazo para los resultados. No hay un solo 
experto en temas de minería que siquiera consi-
dere que habrá utilidades que repartir en el corto 
plazo, por lo que habrá que cargarle los gastos 
de operación al Estado.
¿No sería más apropiado que empresas especiali-
zadas hagan el trabajo y se repartan los beneficios 
junto a los riesgos?
Si no se hacen las cosas bien, LitioMx tiene todos 
los ingredientes para irse junto con la refinería 
Dos Bocas, el AIFA y el Tren Maya, al pasivo más 
grande en la historia contemporánea de México. 
Demasiado riesgo para el patrimonio nacional.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

IBERO Y AMPI REALIZAN SEGUNDO DIPLOMADO 
DE GESTIÓN INMOBILIARIA PARA SUS AFILIADOS

SEP investiga casos de menores 
violentados en instituciones de 
Amalucan y Chignahuapan
Puebla, Pue- El titular de la Secretaría de Educación Pública 
en el Estado (SEP) Melitón Lozano Pérez, aseguró que hasta 
el momento tiene 3 reportes de estudiantes que han sido 
violentados en las instituciones desde el regreso a clases 
presenciales el pasado 31 de agosto.
Detalló que en el caso de la menor quien presuntamente fue 
abusada sexualmente en un Kínder en Amalucan, por lo que, los 
implicados fueron separados del cargo, mientras se realizan las 
investigaciones, para que el caso no quede impune.
Asimismo, dijo que la SEP será la Fiscalía General del Estado 
(FGE), quien le determine quién es el culpable de tal hecho, pues 
indicó que fue la madre de la menor quien se percató que su hija 
llegó lastimada a su casa y acudió a un doctor para hacerle una 
revisión, debido a que el expediente médico determinó que la 
menor fue víctima de una violación.
“Recibimos el reporte de que llegó lastimada a su casa y lo que 
hizo la mamá es que fue a la Fiscalía y la Fiscalía la atendió y 
nosotros de forma inmediata asistió el supervisor de la escuela y 
se separaron de manera inmediata a todos los implicados, en este 
momento se está determinando quién es el agresor, pero estos 
casos jamás se quedan impunes. Después de la investigación 
viene el cese, es decir, el despido, ya la denuncia se presentó ante 
la Fiscalía para que se encargue del caso”, acotó. Explicó que una 
vez que se termine la investigación y se determine la culpabilidad 
se procederá al despido del personal, pues desde la SEP se 
impulsa el protocolo que se debe de seguir en este tipo de casos.
Asimismo, mencionó que en el caso de un menor de seis años que 
fue golpeado por sus compañeros en una escuela de Chignahuapan, 

recibir la sanción correspondiente.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La Asociación Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI), Puebla y la Universidad 
Iberoamericana Puebla invitaron a la segunda edición 
del Diplomado de Gestión Inmobiliaria, que iniciará el 
27 de septiembre de 2022 para concluir el 7 de febrero 
de 2023, con el objetivo de profesionalizar la gestión 
del sector inmobiliario y dotar de conocimiento y he-
rramientas que permitan elevar el nivel de servicio y 
asesoría.

El presidente del AMPI, Fabrizio Pizar Rojas, señaló 
que este diplomado tendrá una duración de 93 horas, y 
se impartirá los días martes y jueves de 18:00 a 21:00 
horas. Además, dijo que, como resultado de las posibi-
lidades tecnológicas, dos terceras partes se cursan de 
modo virtual y una tercera parte se realiza de manera 
híbrida.

“Los alumnos de manera presencial en el campus de 
la Ibero Puebla y otros conectados en modo virtual des-
de diferentes puntos de la república”, acotó.

Pizar Rojas, destacó que es importante seguir profe-
sionalizando al sector inmobiliario debido a que Puebla 
ocupa el octavo lugar digital inmobiliaria en México, te-
niendo como oferta 20% de las propiedades para renta 
y 80% de propiedades en venta, ocupando un nivel de 
importancia el sector residencial con el 72%; terrenos 
17%; comercial 4%; corporativo 4% e industrial 3%.

Por último, dijo que, para más información del diplo-
mado, los interesados podrán comunicarse al número: 
22 23 72 3090, 222 890 02 08 / 222 837 07 20 o man-
dar un mensaje de WhatsApp al 2228 2072 68. También 
puede escribir un correo electrónico a: cursosydiploma-
dos@Iberopuebla.  ALMA MÉNDEZ
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Volkswagen no consulta 
en Alemania lo que se 
decide en Puebla: Kuri

Miente Volkswagen, 
el Sitiavw pidió 
que diga la verdad 
sobre la negociación 
salarial y contractual
Puebla, Pue. El Sindicato Independiente 
de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw) demandó a la em-
presa a que se conduzca con “verdad y 
transparencia” y no confundir a los téc-
nicos sobre la negociación salarial y con-
tractual 2022.

La representación sindical reviró las de-
claraciones del director de Comunicación 
Corporativa y Asuntos de Gobierno de 

la empresa sí está consultando con el 
Consejo Ejecutivo en Alemania una nueva 
propuesta.

Precisó que esta posible renegociación 
del acuerdo pactado el pasado 20 de ju-
lio fue la razón para diferir una audiencia 
realizada ante el Tribunal Federal Laboral 
con sede en la Ciudad de México, a solici-
tud de los representantes de la empresa.

Mediante un comunicado, el sindica-
to encabezado por José Juan Hernández 
López, enfatizó que están en la mejor 
disposición de alcanzar un buen acuerdo 
que evite la colocación de las banderas 
rojinegras en los accesos de la armado-
ra que opera en Cuautlancingo, y está a 
la espera de una nueva propuesta de la 
empresa.

Por lo que, reiteró que la empresa sí 
está consultando con el Consejo Ejecutivo 
en Alemania una nueva propuesta, a pe-
sar de que el director de Comunicación 
Corporativa y Asuntos de Gobierno de 
VW, Mauricio Kuri Curiel, desmintió.

 “Consideramos que para seguir pri-
vilegiando el diálogo y el buen entendi-
miento entre las partes es indispensable 
conducirse con verdad y transparencia. 
Exigimos enérgicamente que la empresa 
a través de su vocero aclare este punto 
pues nosotros hemos informado la verdad 
a nuestra base trabajadora y este tipo de 
declaraciones confunden al trabajador y 
genera un ambiente poco propicio para 
resolver la situación que acontece entre 
sindicato y la empresa”, se lee en el co-
municado.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA RECORDÓ LEALTAD 
Y LUCHA DE JOSEFA ORTIZ 
DE DOMÍNGUEZ E IGNACIO 
ZARAGOZA
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta encabezó la Ceremonia 
Conmemorativa al 254 Aniversario 
del Natalicio de Doña Josefa Ortiz de 
Domínguez, y el 160 Aniversario Luctuoso 
del Gral. Ignacio Zaragoza Seguín.

El primer evento del 254 Aniversario 
del Natalicio de Doña Josefa Ortiz de 

Domínguez, tuvo lugar en la plancha del 
zócalo de Puebla, donde también asistió 
el presidente Eduardo Rivera Pérez.

Durante la ceremonia el gobernador 

-
ca de México.

La segunda ceremonia del 160 
Aniversario Luctuoso del Gral. Ignacio 
Zaragoza Seguín, se realizó en el Mausoleo 
ubicado en Calzada Ignacio Zaragoza, 
Unidad Cívica 5 de Mayo, donde ya no asis-
tió el presidente Eduardo Rivera Pérez.

En el acto protocolario, Carlos Palafox 
Galeana, Consejero Jurídico del gobierno 
estatal, destacó que Zaragoza fue un líder 
que luchó con lealtad, vocación de servi-
cio y compromiso contra los privilegios y 
abusos del poder con el objetivo de abrir 
caminos al progreso y en favor de quie-
nes menos tienen.

Además, enfatizó que los liderazgos 
reales y populares han transformado a 
México; y en el estado, el gobernador 
Miguel Barbosa forma parte de estos 
cambios.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El director de Comunicación 
y Asuntos de Gobierno de Volkswagen de 
México, Mauricio Kuri, dijo que es com-
pletamente falso que la empresa instala-
da en Puebla tenga que consultar a direc-
tivos de Alemania para continuar con las 
negociaciones sobre el aumento salarial.

Aclaró que lo emitido la noche de ayer, 
mediante un comunicado, por parte del 
Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Industria Automotriz Volkswagen 
(SITIAVW).

La armadora de autos Volkswagen de 
México (VW), hizo un llamado a no espe-
cular sobre la negociación que mantiene 
con su sindicato por la revisión salarial y 
contractual 2022, pues se está buscando 
las estrategias para lograr una permanen-

cia basada en la estabilidad y certidumbre 
de la empresa.

Esto debido a que la noche de este 
miércoles el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw) emitiera un comu-
nicado donde aseguraba que se había so-
licitado una prórroga del emplazamiento a 
huelga derivado de una presunta consulta 
al consorcio en Alemania para mejorar la 
propuesta de incremento que actualmen-
te está en 11 por ciento.

Por lo que el director de Comunicación 
Corporativa y Asuntos de Gobierno de 
VW, Mauricio Kuri Curiel, desmintió tal 
aseveración pues enfatizó que las deci-
siones sobre el destino de la armadora 
que opera en Cuautlancingo se toman en 

México y no se tiene que realizar una con-
sulta con el consejo directivo de Grupo 
VW en Europa, como fue señalado por la 
representación sindical.

Es por ello que, a través de un comu-
nicado, la empresa armadora de origen 
alemán pidió hacer caso a la información 

la empresa para evitar malos entendidos 
que pongan en riesgo el avance de las 
negociaciones que se mantiene ante las 
autoridades laborales federales.

Se recalcó que la empresa en todo 
momento ha ofrecido un incremento su-

-
cionario nacional, que al mes de agosto 
cerró en términos de 8.7 por ciento. 

 ALMA MÉNDEZ
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“La Patrona” está en 
Tepito y será detenida
Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 

Tepito a Carolina N., alias “La Patrona”, exesposa 
de José Cristian N., mejor conocido como “El 
Grillo” y encargada de liderar la operación de 
distribución de narcomenudeo en Puebla. 
Barbosa Huerta explicó que, Carolina N,. se 
encuentra resguardada en Tepito, barrio de la 
Ciudad de México, sin embargo, a pesar de ello, 
en su momento se realizará su detención. 
Dijo que la banda de “El Grillo”, que operaba en 
el Mercado Morelos y sus alrededores, ya está 
“muy debilitada”, por lo que ahora Francisco N., 
“El Caimán” es el personaje delincuencial más 
violento en la zona metropolitana. 
“El más violento de los delincuentes es el 
Caimán, y ahí estamos, con toda la operación 
delincuencial que están llevando a cabo, 
tenemos detenido a mucha gente del Caimán”, 
dijo.  Dijo que “La Patrona”, cuando estaba 
en Puebla, se hizo cargo de la organización 
criminal, tras la aprehensión de su esposo, 
así como Fernando N., “El Patotas” y Nayelli, 
padre y hermana de “El Grillo”. “Se fue a 
México, ahí está en Tepito, la tenemos ubicada, 
resguardada por la delincuencia de Tepito, 
ahí está, tan pronto pueda localizarse, se va a 
detener”, declaró.  Enfatizó que, recientemente, 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) capturó 
a tres narcomenudistas, llamados “Los Tobis”, 
quienes extorsionaban hasta con 35 mil pesos a 
comerciantes de mercado Morelos.  SILVINO CUATE

En 9 meses se ha 
auxiliado a 205 
personas del suicidio, 10 
lo han consumado: SSA
Puebla, Pue. De enero a julio del 2022 se han 
atendido 205 personas por intento de suicidio, 
de esta cifra, solamente 10 suicidios se han 
logrado ejecutar, según lo informó el secretario 
de Salud José Antonio Martínez.
El funcionario estatal explicó que, sólo el 
4.87 por ciento son casos de suicidio, donde 
ya no se pudo intervenir, para evitar que la 
persona se quite la vida. Asimismo, dijo que, 
suman 102 personas que han sido atendidas 
en la Unidad Especializada en Enfermedades 
Mentales, donde reciben un tratamiento 
especial, dependiendo de la gravedad de los 
síntomas que padecen.El secretario indicó que, 
todas las personas que padezcan depresión, 
ansiedad o pensamientos suicidas, se pueden 
comunicar al 800-420-57-82, una línea abierta 
las 24 horas, donde se puede brindar atención 
y canalizar a las áreas correspondientes, 
dependiendo de cada caso. En este mismo 
sentido, el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
consideró que, este escenario se presenta por 
complicaciones sociales, donde cada caso debe 
tener una respuesta personalizada.
“Es un tema de fondo social, y lo debo decir, 
cada vez que hay un suicidio reportado, para 
nosotros en la mesa de seguridad, por parte 
de la Fiscalía General del Estado, es la que nos 
reporta los suicidios”, dijo.  SILVINO CUATE

Antes de ser un problema, se 
regulará el estacionamiento 
del Estadio Cuauhtémoc

MÁS BACHEO, AHORA ARRANCA EN 
LA ZONA DE LA COLONIA AZCÁRATE

62 nuevos infectados 
y 19 hospitalizados, 
pero sin muertos por 
Covid en Puebla

Puebla, Pue. El gobernador del estado, 
Miguel Barbosa Huerta anunció buscará 
regular el estacionamiento del Estadio 
Cuauhtémoc, sin embargo, descartó que 
será un servicio gratuito. 

Barbosa Huerta explicó que, esta propues-
ta debe pasar por el Congreso del Estado, aun-
que no está obligado a que el Poder Ejecutivo 
revise la concesión que se va a otorgar. 

"Aun cuando no requiere de acuer-
do a la Ley, que la concesión que se dé, 
requiere la autorización del Congreso, 
porque al Ejecutivo, la Constitución no le 

obliga a pedir autorización del Congreso, 
cuando rebasa el tiempo de la gestión de 
este gobierno, los gobiernos, lo vamos a 
hacer como prueba de que queremos, y 
estemos convencidos de que el Congreso 
tiene que tomar opinión sobre las conce-
siones que se amplían más haya del pla-
zo, y queremos que esa concesión pueda 
incluir el manejo del estacionamiento, no 
para que sea gratuito, para que se pueda 
regular el estacionamiento", declaró. 

El gobernador explicó que, lo que se 
busca es evitar que una organización como 

la 28 de Octubre sea la encargada del es-
tacionamiento, y del cobro del servicio, por 
ello, la necesidad de una concesión. 

Barbosa Huerta señaló que este tipo 
de acuerdos para destinar el estaciona-
miento, se realizó en pasadas adminis-
traciones, ya que, en la actual, se busca 
terminar con este tipo de prácticas. 

"Qué gobierno se los dio, en esos 
acuerdos, de te doy esto, a cambio de que 
me apoyes clientelarme y sirvas hasta de 
grupo de choque, no, eso no, con nosotros 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde la colonia Azcárare, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la 
supervisión de baches, además aseguró 
que el Ayuntamiento de Puebla realizará 
una amplia presupuestal de 14 millones de 
pesos para tapar más de 15 mil baches. 

El alcalde explicó que, al hacer esta 
inversión, se estarán tapando más de 86 
mil baches en lo que va del año, con una 
inversión total de 84 millones de pesos. 

“He decidido otorgar una amplia presu-
puestal de 14 millones de pesos para ta-
par más de 15 mil baches, con esta acción, 
habremos quitado un total de más de 86 
mil baches en lo que va del año, con una 
inversión de 84 millones de pesos”, dijo. 

Rivera Pérez señaló que, el gobierno 

de la ciudad busca tapar el mayor número 
de baches, ya que, por la temporada de 
lluvias, éstos han incrementado. 

“Las lluvias han originado que nuestras 
calles y avenidas se presente una mayor 
cantidad de baches y es importante hacer 
esta ampliación de 14 millones de pesos, 
de manera urgente, extraordinaria, para 
continuar tapando estos agujeros que 
se presentan en diferentes vialidades de 
nuestra ciudad”.

Asimismo, informó que, con la etapa 1 y 
2 en los primeros meses de su gobierno, se 
han tapado 73 mil baches por toda la ciu-
dad, y el 2023 contará con un presupuesto 
de 100 millones de pesos en el municipio 
de Puebla, para esta materia.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 62 casos positivos de 
Coronavirus y sin ningún deceso, según 
lo informó el titular de esta dependencia 
estatal, José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que en 
todo el estado hay 673 casos activos 
distribuidos en 44 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en el 20 por 
ciento de la entidad poblana.

Además, se tienen registrados 19 pa-
cientes hospitalizados, de éstos 3 están 
graves, por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio 
Martínez, señaló que hay 186 mil 572 
casos positivos acumulados y 17 mil 241 
poblanos muertos.  SILVINO CUATE
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No hay “cortón” de Miguel 
Barbosa sino estilos de hacer 
política: Eduardo Rivera

SIN ALIANZA, EL PRI 
ESTÁ PERDIDO, DIJO 
MIGUEL BARBOSA
Puebla, Pue. Ante el rompimiento de la 
alianza del Partido Acción Nacional (PAN), 
y el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta señaló que, esta unión no surgió 
de manera natural, sino que se presentó, 
por los intereses entra cada fuerza política

Barbosa Huerta dijo que, en la con-
formación o separación de cada alianza, 

cara a las próximas elecciones, además, 
consideró que, de manera personal sólo 
se inclinaría en aliados que compartan vi-
siones de gobierno y sociedad.

“La decisión de participar los parti-
dos políticos en una elección, aliados o 
no aliados es una decisión estratégica de 
cada uno de ellos, yo siempre me incli-
naré por las alianzas que compartan vi-
siones de gobierno, visiones de sociedad, 
principios, convicciones, para mí esas es 
la alianza natural, las alianzas que no son 
naturales, son impresentables y así yo 
veo una alianza del PRI, del PAN, y bueno 
yo del PRD no quiero ni referirme, porque 
desapareció”, declaró.

Asimismo, dijo que el tricolor, sin la 
alianza del PAN, será complicado que ten-
ga un resultado favorable para la siguiente 
elección del 2024, ya que, no tiene un buen 

a actuar como un partido que fue, el par-
tido que gobernó por décadas, en una 

-
sición ideológica, pero después se perdió, 
pero que ahora son los que le pueden ser 
útiles al PAN, no para ganar elecciones, 
porque no veo condiciones para que esa 
coalición también gane elecciones, pero 
de verdad, provoca un poco de escozor, 
ver como los partidos empiezan a perder 
toda identidad”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Al no ser invitado a actos pú-
blicos con el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez consideró que no es un rompimien-
to, sino, estilos y formas de hacer política 
en cada administración. 

Además, aseguró que no se va a dis-
traer por este tipo de comportamientos, 
por parte del titular del Poder Ejecutivo, 
ya que, su prioridad es trabajar por el 
bienestar de los poblanos, y atender to-
das sus demandas. 

Rivera Pérez reiteró que el 
Ayuntamiento de Puebla, está abierto al 
diálogo, para trabajar de manera conjun-
ta con los tres niveles de gobierno. 

"No voy a perder la concentración en 
la tarea de lo que estamos haciendo que 
es corregir el rumbo de nuestra ciudad, 
y como se corrige el rumbo de la ciudad, 
trabajando todos los días, llueve truene, 
estamos muy contentos de servirles a los 
poblanos y poblanas, mi gobierno será 
un gobierno siempre abierto al diálogo al 
respeto con los demás órdenes de gobier-
no, con el gobierno federal, con el gobier-
no federal, con el gobierno estatal, con 
los alcaldes del área metropolitana", dijo. 

Cuestionado sobre lo dicho por Sergio 
Salomón Céspedes, presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política 
en el Congreso del Estado, quien anunció 
que va a revisar los recursos empleados 
en sus visitas a otros municipios, el presi-
dente dijo que es parte de su obligación 
rendir cuenta. 

"Bienvenida, no puedo estar más que 
de acuerdo, si, y le mando un fuerte 
abrazo al diputado Sergio Salomón, todo 

servidor público, sabemos, sea diputados 
locales, que también ejercen recursos pú-
blicos en el congreso del estado, una sea 
alcalde, sea gobernador, sabemos que te-
nemos que rendir cuentas", declaró. 

Por último, el alcalde negó que exis-
ta una ruptura en la alianza entre el 
Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), pues 
consideró que sólo será algo temporal, 
para llegar a un acuerdo.   SILVINO CUATE

AN QUIERE LLEVAR AL LÍMITE LA 
DECISIÓN SOBRE LA GUARDIA NACIONAL

Puebla, Pue. El Grupo Parlamentario del 
PAN en el Senado de la República anun-
ció que recurrirán a una moción suspen-
siva para retirar la discusión de la inicia-
tiva que busca militarizar a la Guardia 
Nacional (GN).

Parlamento Abierto donde se tenga la 
participación de especialistas y la propia 
ciudadanía para saber si la GN debe pa-
sar a la Sedena o no como lo demanda la 
Constitución.

El coordinador de los senadores, Julen 
Remetería, pidió dejar atrás la necedad 
presidencial de querer presumir durante 
el Grito del 15 de Septiembre, que la GN 
se ha militarizado en el país, cuando la 

discusión de esta petición bien se puede 
alargar hasta el 2024.

De esto, la senadora panista Nadia 
Navarro precisó que en el documento que 
avala la presencia de la Guardia Nacional en 

esta debía tener mando de naturaleza civil.
Consideró que es una decisión tomada 

“a la ligera” el argumentar que la milicia 
va a solucionar el grave problema de in-
seguridad que se tiene en el país, cuando 
en realidad se puede hacer más pactando 
con los 32 estados una política de seguri-

Los senadores del PAN manifestaron 
que dos días es poco tiempo para discutir 
esta iniciativa presidencial, por ello pidie-

ron ampliar el tiempo de su discusión. 
Dentro de los argumentos que el Grupo 

Parlamentario del PAN en el Senado, pre-
sentará está que, entre el 2018 y 2022 
existe un registro de 308 mil delitos del 
fuero federal, y 7 millones de delitos del 
fuero común.

Lo que indica que las familias lo que 
quieren son acciones para tener seguri-
dad y no ver en las calles a elementos de 
la GN como se ha visto en algunos esta-
dos donde incluso se tienen problemas de 
inseguridad.

-
ra” que el militarizar la Guardia Nacional 
va a solucionar el problema de inseguri-
dad en el país.  AURELIA NAVARRO
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Samuel N. será juzgado 
por linchamiento 
de Daniel Picazo en 
Huauchinango

QUEMAN VIVO A PICAZO

    AURELIA NAVARRO

Criminales dominan 
Tecamachalco, Quecholac, 
Tlacotepec, Tochtepec, 
Xochitla y Huixcolotla

  AURELIA NAVARRO

Fractura en “Va por México” 
es muestra de que nunca 
funcionó: Gabriel Biestro
Para el ex dirigente de Morena, Gabriel 
Biestro Medinilla la suspensión temporal 
de la alianza nacional “Va Por México” es 
muestra de que está nunca funcionó y 
está muerta por completo. 

Incluso el morenista minimizó la rup-
tura que se ha dado entre los partidos del 

un tema que no es importante.
Citó que esa alianza surgió con una 

encomienda clara de debilitar o terminar 
con la fuerza que tiene Morena en el país 

consiguieron y ahora el quebranto se da 
entre esas fuerzas políticas.

“Tengan alianza o no, son lo mismo, 
como dijo el presidente –Andrés Manuel 
López Obrador- pero creo yo, como dijo 
el gobernador –Luis Miguel Barbosa- que 
hay alianzas que son antinaturales”.

Biestro Medinilla destacó que Morena se 
mantiene como una fuerza política importan-
te donde su enfoque es no fallarle a la gente, 
y así llegará al 2024.  AURELIA NAVARRO

ESA ALIANZA SURGIÓ CON UNA ENCOMIENDA CLARA DE DEBILITAR O TERMINAR CON LA FUERZA QUE TIENE MORENA EN EL PAÍS O LA 
ENTIDAD POBLANA. FOTO: 

TEEP SANCIONA A CLAUDIA RIVERA POR 
ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA DE 2021

El Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla (TEEP) resolvió imponer una 
amonestación pública a la ex candidata 
de Morena a la reelección por la alcal-
día de Puebla en los comicios del 2021, 
Claudia Rivera Vivanco. 

En sesión la magistrada Norma 
Angélica Sandoval Sánchez, dio cuenta 
al desahogo a la queja especial 54/2022 
interpuesta por una ciudadana hacia 
Rivera Vivanco, señalada de incurrir en 
actos anticipados de campaña y uso in-

debido de recursos públicos durante el 
proceso electoral 2021-2022.

Por lo anterior el TEEP solicitó in-
gresar la sentencia emitida contra la 
militante de Morena al Catálogo de 
Sujetos Sancionados, pero además, se 
determinó dar cuenta de lo resuelto al 
actual Ayuntamiento de Puebla, enca-
bezado por el panista Eduardo Rivera 
Pérez, así como a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) y la Auditoría Superior 
del Estado (ASE) para que inicie con las 

acciones del falló.           
Durante la exposición de motivos se 

detalló que la morenista si incurrió en 
actos anticipados de campaña durante 
una rueda de prensa hecha del 8 de 
febrero de 2021.

Además, Rivera Vivanco incurrió en 
el uso indebido de los recursos públi-
cos para la promoción personalizada 
en cuanto a la publicación del 15 de 
febrero de 2021. 

     AURELIA NAVARRO
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El 80 % de los desaparecidos se fue 
por iniciativa propia de su casa: FGE

AUMENTA LA 
RENTA DE CASA 
HABITACIÓN 
GRACIAS AL 
REGRESO A CLASES
La Asociación Mexicana De 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI), dio 
a conocer que con el regreso a clases 
de los estudiantes se ha recuperado la 
renta de casa habitación en un 80 por 
ciento y en 70 por ciento locales.

El presidente del organismo Fabrizio 
Pizar Rojas, dijo que se espera que a 
final de año tengan un repunte.

Mencionó que, para el rubro de loca-
les, se tiene que encontrar la demanda 
necesaria, si bien los estudiantes están 
regresando a clases, los locatarios tie-
nen que hacer un análisis de riesgos, 
ya que por la pandemia de Covid-19, 
se volvieron precavidos para poder in-
vertir.

Adelantó que la reactivación se está 
dando en los principales corredores co-
merciales como Angelópolis, Cholula y 
Ciudad Universitaria.

En otro orden de ideas, el empre-
sario inmobiliario dio su opinión con 
respecto al conflicto que existe entre 
la empresa Volkswagen y el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de 
la Industria Automotriz Similares y 
Conexos de Volkswagen de México 
(Sitiavw), pues aseguró que en Puebla 
se necesitan empleos formales, los 
cuales generarán ventas de casas o al-
quiler, por lo que exhortó a que este 
conflicto llegue a una negociación de 
manera pronta.  ALMA MÉNDEZ

reportadas como desaparecidas se ausen-
tan de sus domicilios por iniciativa propia.

Pero aclaró que eso no implica que 
la autoridad responsable de hacer estas 
búsquedas de personas no localizadas se 

en los rastreos se trabaja con familiares 
en este tipo de condición.

-
municación y voluntad para trabajar con 
las organizaciones y colectivos como Voz 
de los Desaparecidos para trabajar en la 
búsqueda de personas, aun cuando 8 de 

cada 10 se ausenten por iniciativa propia.

SUICIDIOS EN PUEBLA, 1 DIARIO

en el estado de Puebla se registra un sui-
cidio por día.

Precisó que este escenario se da en 
todas las edades, niños, adultos mayores, 
jóvenes, hombres o mujeres.  “Todo he-
cho que parezca suicidio es investigado, 
no lo damos por descontado (…)”, dijo.

DENUNCIAS EN INVESTIGACIÓN
En un resumen de los hechos delictivos 

proceso de investigación, entre estos, la 
caída del árbol en el centro histórico don-
de murió un menor.

Así como la denuncia sobre el apa-
rente abuso sexual que se tuvo en una 
escuela de preescolar en Amalucan, así 
como los robos a las sucursales de banco.

De los operativos en la zona de la 46, 
se continuarán realizando al ser una zona 
donde hay una importante cantidad de 
actividad de venta de “auto partes y ve-
hículos robados”, por lo que las investiga-
ciones continúan.  AURELIA NAVARRO
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Mares 
salvajes:
una llamativa vida oceánica
P O R  KATHLEEN RELLIHAN

Cultura _  E N  L O S  V I A J E S

VIDA MARINA
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ARCHIPIÉLAGO DE BAZARUTO, MOZAMBIQUE

ESTRELLAS QUEBRADIZAS 
NOCTURNAS

Los mares en la noche ofrecen maravillas inusuales, como las “es-
trellas quebradizas”, carroñeros de cinco miembros con un cuerpo 

central circular. Peschak capturó esta “constelación de estrellas frági-
les paseando gratis en una medusa”, y agrega: “viajeros oportunistas 
que no solo obtienen un viaje gratis, sino que activamente ‘roban’ los 

restos de plancton de los tentáculos de la medusa”.

THOMAS PESCHAK

“NO PUEDES ENAMORARTE DE ALGO 
que no sabes que existe”, nos com-

parte Thomas P. Peschak, fotoperiodista 
de National Geographic, en su nuevo li-
bro de fotografías, Wild Seas (National 
Geographic Books). “Como fotógrafo, soy 
un casamentero. Le presento a la gente la 
vida silvestre que vive bajo la superficie 
del océano”. 
INSTRUIDO ORIGINALMENTE COMO BIÓ-
logo marino, Peschak empezó a fotogra-
fiar los océanos amenazados, según dice 
a Newsweek: “Me percaté de que podía lo-
grar más a través de las fotografías que 
de las estadísticas”. 

Desde encuentros cercanos con ami-
gables ballenas grises en Baja California,
México, hasta tiburones voraces devoran-
do sardinas en Sudáfrica, Peschak captu-
ra momentos íntimos de nuestros mun-
dos submarinos más frágiles y remotos 
que pocos son afortunados de ver. 

BAJA CALIFORNIA, MÉXICO

THOMAS PESCHAK

EN BUSCA DE 
BALLENAS GRISES
Las ballenas se acercaron a un bote de turistas 
en la laguna de San Ignacio. Baja California es 
uno de los pocos lugares en el mundo donde 
las ballenas en realidad buscan el contacto 
físico con la gente, incluso les permiten 
a fascinados humanos que las acaricien. 
Otrora cazadas en estas aguas, una curiosa y 
amigable cultura se ha transmitido de la madre 
a la cría por más de 40 años.
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Durante asalto hieren 
a una persona en la 
autopista México Puebla 
en la zona de Tlalancaleca
Un hombre resultó herido por arma de 
fuego y una mujer golpeada con cacha de 
pistola en un asalto registrado este jueves 
en la autopista México Puebla, a la altura 
del municipio de San Matías Tlalancaleca.

Pese a este hecho el chófer del ve-
hículo Sonic, decidió continuar u mar-
cha y al llegar a las casetas de peaje en 
Texmelucan, ubicadas en el kilómetro 
96, dónde  paramédicos de Caminos y 
Puentes Federales, además de la Guardia 
Nacional, les brindaron el apoyo.

El herido y la mujer goleada, fue-
ron traslados a un Hospital de la Capital 
Poblana para ser atendidos.

De acuerdo al reporte de las víctimas, 
circulaban sobre la citada vía de comuni-
cación , cuando fueron interceptados por 
sujetos armados, quienes tras asaltarlos, 
les dispararon y golpearon.

Con los heridos a bordo del vehículo 
Sonic color negro, el chófer viajo haya 
Texmelucan y en la zona de las casetas 
pidió el apoyo de las autoridades.

CAROLINA GALINDO

En formal prisión por 
un homicidio de 1992
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
cumplió orden de aprehensión contra 
Fausto N. presunto responsable del ho-
micidio de un hombre en el municipio de 
Huauchinango.

El hecho se registró el 5 de junio de 
1992 en la localidad de Ayohuixcuautla 
donde el investigado en complicidad con 
otra persona, interceptaron al occiso para 
atacarlo con armas punzocortantes.

Derivado de las diversas lesiones 
que le ocasionaron, la víctima perdió 
la vida, mientras los agresores huyeron 
del lugar. Después de permanecer 30 
años prófugo, el 17 de agosto de 2022 
agentes investigadores ubicaron y cap-
turaron a Fausto N.

çAl ser presentado ante el Juez Penal, 
la Fiscalía de Puebla logró que se dictara 
auto de formal prisión en su contra por el 

 REDACCIÓN

Este jueves se registró una fuga de gas en el muni-
cipio de Tlaxcala, luego de que de manera acciden-
tal, una máquina retroexcavadora rompió un ducto 
que transporta gas natural, propiedad de la empresa 
Engie de México.

Por ello, personal de la empresa de gas, junto con 
personal de Comisión Estatal de Protección Civil y 
Bomberos del Estado, atendieron la emergencia y lo-
graron controlar la fuga.

Debido a esto el paso en esta zona, ha sido cerrado 
a la circulación.

Cabe mencionar que personal de la empresa em-
presa privada realizará la clausura total de este ducto.

EL INCIDENTE GENERÓ MOVILIZACIÓN
Se generó la movilización de los cuerpos de emergen-
cia, quienes ante el riesgo que esto implica, desaloja-
ron algunos negocios y retiraron a comerciantes que 
se encontraban en la zona del accidnete.

Lo anterior ocurrió   en la calle justo Sierra esqui-
na con Lira y Ortega de la capital de Tlaxcala, dón-
de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado del 
Municipio de Tlaxcala, realizaba trabajos de rehabili-
tación de la red de drenaje.

No obstante durante ello, la máquina rompió el 
ducto generando así la fuga. 

          CAROLINA GALINDO 

50 AÑOS DE PRISIÓN POR EL SECUESTRO 
DE UN HOMBRE EN HUEJOTZINGO

Con base en la investigación que sus-
tentó la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, se dictó sentencia de 50 años de 
prisión contra Víctor Enoc N. y Manuel 

Antonio N. responsables del delito de se-
cuestro agravado.

La Institución de procuración de justi-
cia acreditó que, el 15 de enero de 2019 

la víctima fue privada de la libertad por 
un grupo de hombres armados y enca-
puchados en Santa Ana Xalmimilulco, 
Huejotzingo.

Al estar en cautiverio, los plagia-
rios exigieron a familiares la cantidad 
de $5,000,000, monto que fue negocia-
do hasta que aceptaron un pago menor. 
Derivado de diversas labores de inteli-
gencia y técnicas de investigación, el 22 
de enero del mismo año, personal de la 
Fiscalía de Puebla rescató a la víctima en 
el estado de Tlaxcala donde también fue-
ron asegurados Víctor Enoc N. y Manuel 
Antonio N.

El material de prueba expuesto por 
el Agente del Ministerio Público permitió 
que la autoridad judicial impusiera una 
pena de 50 años de prisión y multa de 
$322,400 a cada uno de los responsables, 
así como el pago de reparación del daño 
por $102,068.
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De vuelta a casa, 
regresa Santiaguito 
Apóstol a Izúcar
Izúcar de Matamoros, Pue. Tras 5 años 
de espera y de casi perder la esperanza 

-
mó que será el próximo mes de octu-
bre que la imagen original de Santiago 
Apóstol, regresará a su casa en Izúcar de 
Matamoros.

Fue el padre Gilberto Sombrero 
Hernández, párroco de la iglesia, que con-

Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) le dieron la noticia de que será el 
próximo viernes 21 de octubre o el lunes 
24 del mismo mes, que Santiaguito regre-
sará a Izúcar.

Señaló que esta noticia sin duda rea-
nimará a la comunidad izucarenses, quie-
nes tras el sismo y la pandemia han tenido 

del Señor Santiago, sin duda volverán a 
creer en los milagros, porque Santiaguito 
es el milagro de la reconstrucción; para 

-
gresar en una sola pieza.

Detalló que será la próxima semana 
en que convoque a los medios de comu-

conocer la noticia, y en los próximos días, 
junto con la comunidad de la parroquia, 
estarán preparándose para organizar la 
bienvenida de Santiago Apóstol a su casa 
en Izúcar.  REDACCIÓN

En Tecamachalco, hallan a hombre 
que días antes fue secuestrado

EL HOMBRE FUE 
IDENTIFICADO COMO 
MANUEL Y DÍAS ANTES 
FUE LEVANTADO 
POR SUJETOS 
DESCONOCIDOS QUE 
PEDÍAN RESCATE

Tecamachalco, Pue- Este jueves, en la 
localidad de Xochimilco, perteneciente a 

encontrado un cadáver, con las manos 
atadas y boca abajo entre las hierbas, de 

sujetos desconocidos el 6 de septiembre.
Cabe resaltar que, tras ser levantado, 

los supuestos secuestradores llamaron 

-

Al lugar arribaron elementos de la 
Policía Estatal, personal de Protección 
Civil para brindar los primeros auxilios, 
pero ya nada pudieron hacer.

Asimismo, llegó el personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para ha-
cerle la necropsia de ley y levantamiento 
del cadáver, para posteriormente trasla-

-
mites correspondientes.  LUZ MARIA ZAYAS

Mujer que se reportó 
como desaparecida 
apareció muerta en 
motel de Atlixco

Motel Ángeles en Atlixco.
La mujer había sido reportada como 

Fueron los empleados del hotel quie-
nes al ingresar a una de las habitaciones 
se encontraron con el cuerpo de la mujer. 

pudieron hacer pues ya no contaba con 
signos vitales.

En el lugar se despliega un operativo 
de parte de elementos de la policía muni-
cipal y de peritos de la Fiscalía de Puebla.

El lugar se encuentra acordonado y se 
realizan las primeras investigaciones por 
parte de los agentes investigadores.

la mujer, será en las próximas horas cuan-

Por la tarde del jueves, trascendió que 
personal de la Fiscalía de Puebla localizó 
en el puente Cantarranas, camino a San 
Diego Acapulco, varios objetos y perte-
nencias, entre ellas la credencial, de la 

motel de Atlixco.  REDACCIÓN

COMERCIANTES PEDIRÁN NOCHE LIBRE 
A LA AUTORIDAD PARA EL DÍA DEL GRITO
La Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco) capítulo 
Puebla, señaló que tendrá un acerca-
miento con la autoridad municipal como 
Gobernación y Normatividad para poder 
pedir noche libre en la celebración del 
15 de septiembre y seguir con la reacti-
vación económica.

-

en Puebla capital no habrá noche libre 
como lo solicitaron restauranteros, por 
lo que el horario de cierre se mantendrá 
a las 3 de la mañana, ni tampoco habrá 
ley seca, por lo que habrá operativos de 
Normatividad.

El presidente Marco Antonio Prósperi 
Calderón, señaló que los restaurantes, 

realizan una inversión para poder recibir 
clientes en sus negocios para la noche 
del Grito de Independencia.

Para concluir, mencionó que todavía 
hay tiempo para poder llegar un acuer-
do con el Ayuntamiento de Puebla, 
donde es necesario que se deje a los 
ciudadanos celebrar con responsabili-
dad de la Noche de Independencia para 

 ALMA MÉNDEZ
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Luego de tres jornadas de discusión 
esta semana en el pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
se ha vuelto a aplazar el debate sobre 

violatoria o no de derechos humanos y debe 
limitarse en la Constitución.

jueves que retiran dichos documentos para 
-

yor consenso entre los 11 integrantes del 
pleno. Hasta el momento, no hay una fecha 

votación.
En las dos sesiones previas del lunes y 

-
tró en contra del uso de la prisión preven-

-

-

que van desde homicidio hasta robo. 

derechos humanos”, recalcó hoy el ministro 

es deseable; el ministro Ortiz, que es con-
traria a los derechos humanos; los ministros 

-

-
rechos humanos”, enumeró. 

Sin embargo, a pesar de esta postura 
de condena mayoritaria, varios de los 11 
ministros no estuvieron de acuerdo con que 

-

compete al Congreso. 
Este, precisamente, fue el punto que ge-

neró una mayor división entre los ministros, 

-

“No me corresponde asumir una tarea 

desprender hojas de la Constitución”, “La 
Constitución es un coto vedado para noso-
tros, no nos corresponde inaplicarla, sino 

tiempo que estamos llamados a proteger la 
Constitución, llamemos ahora a desaplicar-
la” fueron algunas de las frases contrarias 

“LOS DERECHOS HUMANOS 
ESTÁN POR ENCIMA”

SCJN estaba ante “una gran oportunidad” 
para encontrar un consenso que resuelva 
un tema de gran trascendencia en la vida 

-
-

un sistema penal que les ha coartado la li-
bertad”. 

-

Ministros coinciden en que 
la prisión preventiva oficiosa 

viola derechos; harán 
nuevos proyectos para hallar 

camino que la limite
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-

-

-

-

-

-

EN LA SESIÓN DEL PLENO DE LA CORTE, LOS 
MINISTROS LUIS MARÍA AGUILAR Y NORMA 
LUCÍA PIÑA ANUNCIARON QUE RETIRAN SUS 
PROYECTOS, QUE PLANTEAN ELIMINAR ESTA 
FIGURA, PARA HACER NUEVOS EN LOS QUE 
PUEDA HABER CONSENSO.

MANU URESTE / CUARTOSCURO




